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Андрей Крючков:

«Нам есть что показать людям»

Суть данного проекта заклю-
чается в том, что вначале зритель 
будет как бы погружён в атмос-
феру 40-х годов. Он познакомит-
ся с жизнью военного городка, в 
интерьере квартиры того време-
ни послушает музыку и попьёт 
чай с бубликами, увидит оружей-
ный завод изнутри. Всё это будет 
происходить в помещении Коро-
лёвского исторического музея 
среди специально подготовлен-
ной экспозиции. Затем зрителей 
проводят в театральный зал ЦДК 
им. М.И. Калинина, на сцене кото-
рого развернётся военная исто-
рия по пьесе белорусского дра-
матурга Алексея Дударева «Не 
покидай меня…». Таким образом, 
по одному билету — два меропри-
ятия, общая продолжительность 
которых составит два часа. 

Стоит напомнить, что в 2009 
году спектакль по пьесе Дуда-
рева уже ставился на сцене КДТ, 
но потом по ряду объективных 
причин его перестали играть. 
Сегодня спектакль возрождён 
заново, его актёрский состав об-
новлён практически полностью.

Андрей Крючков:
— Премьера старого нового 

спектакля намечена на 12 мая. 
Если новая форма заинтере-
сует зрителя, то мы в следую-
щем сезоне продолжим проект 
«Театр и музей под одной кры-
шей». Пока экспериментально 
выйдут только два показа — 12 
и 25 мая. И ещё один показ — 
благотворительный — состоит-
ся 16 мая. Его мы будем играть 
для ветеранов и участников Ве-
ликой Отечественной войны, а 
также для пожилых людей, ин-
валидов, многодетных и соци-
ально незащищённых жителей.

— Какие ещё интересные 
мероприятия запланированы 
в этом году?

— Этот сезон для нашего те-
атра уже 11-й, и получился он 
весьма насыщенным. 

В январе мы очень успеш-
но съездили на гастроли в Санкт-
Петербург, сыграли там целый блок 
новогодних спектаклей «Школа 

Снежной королевы», приняли уча-
стие в нескольких фестивалях.

15 мая совместно с Цен-
трализованной библиотеч-
ной системой нашего горо-
да будем участвовать в ак-
ции, посвящённой 125-ле-
тию Михаила Булгакова. В 
рамках мероприятия в фойе
ЦДК им. М.И. Калинина развер-
нётся тематическая экспози-
ция. Всем гостям, пришедшим 
на мероприятие, предложат 
шампанское и ананасы, а затем 
состоится показ нашего спек-
такля «Морфий». 

— Каковы ваши планы на 
будущий год?

— Планирую сделать две со-
вершенно новые премьеры, а 
также трансформацию суще-
ствующего спектакля «Щел-

кунчик». Изменения коснутся 
актёрского состава. Дело в том, 
что время идет, актёры взрос-
леют и поэтому приходится 
вводить новых, более молодых, 
с тем чтобы спектакль соответ-
ствовал замыслу автора и ре-
жиссёра. Состав новых актёров 
неизбежно ведёт к изменению 
самого спектакля. 

В перспективе я планирую 
наращивать объём репертуа-
ра. Сейчас у нас налаживается 
некий диалог с Администраци-
ей города. Юрий Анатольевич 
Копцик посмотрел наш спек-
такль «Морфий», дал свои по-
ложительные оценки и пообе-
щал, что будет нас поддержи-
вать. Мы на это очень надеем-
ся и рассчитываем. У нас была 
очень позитивная беседа, в хо-
де которой Юрий Анатольевич 
высказал намерение посмо-
треть все наши спектакли. 

Со своей стороны хочу отме-
тить, что очень приятно, когда ру-
ководитель Администрации раз-
бирается в искусстве, причём не 
только в театральном. Считаю, 
что в этом плане городской куль-
туре, возможно, наконец-то по-

везло, потому что пришёл чело-
век, который любит и ценит ис-
кусство. За всё время, что я руко-
вожу театром, нас впервые посе-
тил кто-то из руководства горо-
да! Это вселяет оптимизм, и я для 
себя определил некое движение 
вперёд и возможность развития 
театра. Поэтому будем работать, 
будем делать разные спектакли. 
Думаю, что к началу следующе-
го сезона я окончательно опреде-
люсь с тем, над какими пьесами 
мы начнём работать. 

— Андрей, вы возглавляете 
Королёвский драматический 
театр более 10 лет. Как вы са-
ми оцениваете пройденный 
пут?

— За 10 лет в КДТ состоялось 
20 премьер. Мы приняли уча-
стие в 17 международных, все-
российских и областных теа-
тральных фестивалях, где бра-
ли всевозможные призы.

Девиз нашего театра — «Те-
атр для думающих людей». Та 
драматургия и тот театр, ко-
торые я пропагандирую, наце-
лены побудить зрителя к раз-
мышлениям. Я хочу, чтобы че-
ловек после нашего спектакля 
задумался о серьёзных и очень 
важных вещах. Даже если мы 
берём комедию, то она тоже 
должна иметь какую-то глубо-
кую идею. А так как почти все 
комедии довольно простень-
кие по своей структуре, то с 
ними у нас пока сложно. 

Наш любимый жанр — дра-
ма. К сожалению, на драму лю-
ди идут трудно. Но нам самим 
комфортнее именно в этом 
жанре. Драматургия, которую 
мы играем, — вся очень серьёз-
ная. И эту политику — «Театр 
для думающих людей» — я бу-
ду продолжать. Единственное, 

в чём возможны перемены, так 
это в том, что если раньше у 
нас была драматургия с груст-
ным концом, то сейчас я став-
лю себе задачу искать пьесу, 
где конец будет либо хорошим, 
либо оптимистичным. 

— У театра есть своя ауди-
тория, которая ходит на ваши 
спектакли?

— Есть люди, которые ходят 
на каждый наш спектакль. Я 
уже знаю их в лица. Когда я на-
чинал, в зале сидели 2–3 чело-
века. А сейчас ситуация тако-
ва, что если, например, не ку-
пить заранее билеты на «Мор-
фий», а прийти к его началу, то 
в кассе билетов уже не будет. 
Это камерный спектакль, ко-
торый рассчитан всего на 60 
зрителей. Именно столько по-
садочных мест можно расста-
вить на сцене. Если играть на 
весь зал ЦДК, то не получится 
нужного единения и контакта 
со зрителем. Малая форма – 
это наша отличительная осо-
бенность. Камерность наших 
спектаклей, максимальное со-
единение зрителей и актёров в 
единое сценическое и эмоци-
ональное пространство — наш 
почерк. 

— Можно сказать, что спек-
такль «Морфий» стал визит-
ной карточкой Королёвского 
драматического театра?

— Можно так сказать, но 
этого мы не планировали. При 
этом нам есть что ещё показать 
людям, а насколько эти спек-
такли хорошие или плохие, это 
уже зрителю решать. 

Беседовала 
Инна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ

На фото из архива КДТ
сцены из спектакля «Морфий»

Почему Гагарин улыбнулся именно мне?
ВАЛЕРИЙ КРАВЕЦ

В марте 1964 года в Красноярске прохо-
дил Всесоюзный слёт молодых строителей 
Сибири и Дальнего Востока «Слава тру-
ду!». То было поистине легендарное время. 
У всех на устах были Братская ГЭС, строи-
тельство Красноярской ГЭС. Мне, молодо-
му журналисту, начинавшему свою твор-
ческую биографию в Красноярском крае, 
уже довелось побывать на строительстве 
дороги Абакан — Тайшет; на месте буду-
щей Саяно-Шушенской ГЭС; там, где вско-
ре начнётся строительство заполярных 
Усть-Хантайской и Курейской гидроэлек-
тростанций; на Таймыре, где разворачива-
лось строительство уникальных рудников 

Талнаха. Неслучайно мне, работнику Крас-
ноярского телевидения, доверили участие 
в съёмках сорокаминутного телефильма о 
слёте молодых строителей.

На слёт в качестве почётного гостя был 
приглашён Юрий Алексеевич Гагарин. Ему 
была оказана честь принять участие в за-
кладке первого кубометра бетона в тело 
плотины Красноярской ГЭС. Вот этот мо-
мент мне и было поручено снять. Гагарина 
ждали на стройке, в блоке, куда должен был 
пойти бетон. Молодёжи было много. Тог-
да, как мне кажется, не было такой могучей 
охраны, как сейчас, и толпа буквально не-
сла Гагарина к месту события. Мне стоило 
больших трудов вместе с кинооператором 
пробиться поближе к космонавту. Но когда 

я понял, что крупный план мне всё-таки не 
удастся снять, я решился на неслыханное.

Из последних усилий я прорвался к Га-
гарину, ухватил его за отворот шинели и, 
крикнув кинооператору: «Снимай!», раз-
вернул космонавта на камеру. Юрий Алек-
сеевич посмотрел на меня с недоумением, 
потом, кажется, оценив ситуацию, взгля-
нул на меня с пониманием и, как мне пока-
залось, с одобрением. Я хочу думать, что 
ему были понятны моя дерзость, находчи-
вость в достижении цели и, если хотите, 
хулиганство. И он улыбнулся. Мне лично!

Это мгновение и вошло в наш фильм 
«Слава труду!». Окрылённые успехом, мы 
помчались на студию, чтобы скорее про-
явить плёнку. Нужный кадр был!

Мы так ликовали, что в монтажном 
азарте сбросили в корзину все сопутству-
ющие кадры, которые, по сути, были бра-
ком и для фильма не годились. Но ведь 
на плёнке остались мгновения борьбы за 
возможность снять Гагарина, как надо, и 
моё «рукоприкладство», которого бы се-
годня я, умудрённый жизненным опытом, 
себе не позволил бы. Даже со страха.

Но какие фотографии получились бы 
со срезок, улетевших в корзину и обре-
чённых на смыв ради получения несколь-
ких граммов серебра! Как бы они украси-
ли мой рабочий кабинет! А может быть, и 
не одну книгу о первом космонавте...

Что теперь говорить... А улыбку Юрия 
Алексеевича я помню.

В Королёвском драматическом театре (КДТ) готовят предста-
вить на суд зрителей новый спектакль. О том, что это будет не-
обычная премьера, многим стало известно из информации, 
размещённой на сайте КДТ. Главный режиссёр театра Андрей 
Крючков пояснил, что новая форма представления является 
совместным с Королёвским историческим музеем проектом, 
называется «Театр и музей под одной крышей» и посвяще-
на празднованию 71-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

К Дню космонавтики


